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寝 屋 川 映 像 同 好 会 会 報

第 ７ 号 （ ０ ９ １ ２ １ １ ）

発行 竹 田 幸 男

■ １２月例会と総会、忘年会の開催

１ ２ 月 １ １ 日 （ 金 ） は い つ も の 市 民 活 動 セ ン タ ー 子 供 部 屋 で 13： 00～ １ ６

時 の 間 、例 会 を開 催 、つ い で門 真 市の 松心 会館 へ全員 で移 動し 、平 成２ １年 度

の総会を、引き続いて忘年会を行いました。

平成２１年１2月例会

日 時 平成２１年１2月１１日

１３：３０～１６：0０

場 所 寝屋川市民活動センター

（市民会館４Ｆ）子供部屋

出席者 天野 新井 石田 小笠原 梶本 竹嶋 竹田 竹下 谷 田渕

（全10名）

欠席者 なし（５０音別 敬称略）

ＮＶＣ Ｍｏｎｔｈｌｙ

同好会ニュース

例会の窓
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例会次第 （今回の要約 竹嶋氏）

１． 議事内容

（1）前月の会報についての補足・紹介

ＡＶＣメモはちょっと懐かしい記事になりました。

次号への寄稿を募集します。奮ってご応募ください。

（2）来年の映像作品発表会について

●予定通りに３月２０日（土）開催とすると、逆算して

・１月例会で出品作品の映写確認（完成品）が必要

・２月例会ではプログラムを完成し、松愛会メール便に間に合わせる

ことが必要。

●前回発表会より更にレベルアップした作品を発表したい。

最近の作品からピックアップしてみると、

・天野さん：「人生の扉（自分史）」「東映太秦映画村」

・新井さん：

・竹下さん：「イェローストーン」／２０年前との比較をした作品を予定

・石田さん：「静止画」でチャレンジした作品／但しナレーションは必要

・谷さん ：「アッヘン湖の旅」

等々が考えられる。全員の作品が揃うかどうかが最大の課題。

１月の例会でよく検討したい。

（3）「映像北大阪」と「寝屋川映像協会」との交流会について

●私たち「映像同好会」も参加させて頂き、２～３作品は発表する。

・２月２８日（日）、場所は寝屋川市立総合センターにて

（4）来年４月２日（金）～３日（土）の撮影会について

●宿泊：交流館（１４名予約済み）／●交通：電車を主体にする。

・寝屋川市駅ＡＭ８時頃出発で昼前に現地到着を考えると、

特急スーパー白兎利用で片道 ¥６，３１０。

・廉価で往復出来る便などを更に検討する（天野さん）。

●ひな飾りの準備状況の撮影は２日（金）に可能性があり、ひと安心。

・現地の飾り付けの事前スケジュールは田渕さんが再調査し、判明次第

メール連絡をする。

●寝屋川映像協会にも参加を誘いかける。

（参加人員：のべ１４～１５名になる見込み）
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2. 映像作品の映写・合評

●「私の白昼夢」：２分５４秒 小笠原さん

出 た 意見 ： 途中 で 「完 」 のテ ロ ップ が出 て、 最後に 「終 わり 」が 出る のは 少

し 違 和 感が あ る。 人 生の 終 末の 表 現の 仕方 は難 しいし テー マと して 中々 重い 。

セ ミ や蛙 と 時の 移 ろい の 表し 方 も色 々の 意味 にとれ る。 それ でい いの か、 そ

れともほかに方法があるか。

●「寺田屋・伏見港」：８分４８秒 小笠原さん

出た意見：最初に出てくる寺田屋は十石船の途中に挿入した方がよい。

画質が今一つよくない。ＭＰＥＧに落としたため（？）

（今回のは記録版で改良したい旨、小笠原さんから補足説明あり）

●「豪雨の比叡紀行」：６分３４秒 小笠原さん

出た意見：ＢＧＭのハーモニカの曲と内容が合っていないように思う。

豪 雨 のシ ー ンが 欲 しい 。 ケー ブ ルカ ーの 窓の 水滴だ けで は伝 わっ てい ない 。

●「はす酒を楽しむ」：９分４８秒 新井さん

出 た 意見 ： 時間 が 少し 長 い。 き れい な花 のみ にする など 絞り 込め ばい いの で

はないか。はす酒の由緒いわれを説明に入れて欲しい。

最後の女性の行列はストーリーとしては前段階の方に持って行っては。

●「梅・雪 北野天満宮」：６分２４秒 天野さん

出 た 意見 ： 流れ る テロ ッ プよ り ナレ ーシ ョン が欲し い。 テロ ップ の色 線と 配

色 （ 赤 や黄 色 ）が 少 しき つ い。 文 体（ であ る調 、です 、ま す調 ）は 統一 して は

如何。

●「京都東山 花灯路」：４分１４秒 天野さん

出た意見：テロップのカラーが色々出るが何か意味は（？）。

ナ レ ーシ ョ ンが 最 初だ け だっ た が、 全編 通し て女性 のナ レー ショ ンが 作品 に

合うのではないか。最後の満月はフェードアウトにしたら。

シ ー ン と シ ー ン の つ な ぎ は オ ー バ ー ラ ッ プ と カ ッ ト つ な ぎ と に 分 け る 工 夫

を。

●「東映太秦映画村」：８分０４秒 天野さん

（初回の１３分から１１分にさらに８分に編集したもの。映写は割愛）

●「オーストリア アッヘン湖」：５分 谷さん

出た意見：「アッヘン湖」などのテロップを入れて説明をするとよい。

「 チ ロ ル 最 大 の ・ ・ 」 は ナ レ ー シ ョ ン で や っ て 欲 し い 。「 終 」 が 黒 文 字 に な

っているがカラーにした方がいい。
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●「静止画作品」：（時間が無くなり次回に映写）石田さん

３． その他

（1）次回例会日

●１月８日（金）１３：３０～ 寝屋川市民会館４階

・映写ビデオ担当：田渕さん

・議事記録：小笠原さん（竹嶋欠席のため）

－－－－－－－－－－

◎このあと、場所を門真の松心会館に移して「映像同好会総会」と

「忘年懇親会」を開催。

●竹田さんから「平成２１年度活動報告」と「平成２２年度活動方針」

が示され、全員一致で承認。

●田渕さんから「２００９年度映像同好会収支報告」と「同好会名簿」

の報告・説明があり承認。

（但し一部に日付・参加者名の追記、名簿にＦＡＸの追記あり）

ＨＤＶとは

竹 田 幸 男

ＨＤＶ規格は民生用のハイビジョン映像記録規格で、

日 本 ビ ク タ ー が 2003年 3月 に 世 界 初 の Ｈ Ｄ Ｖ 規 格 の

ビ デ オ カ メ ラ GR-HD1を 発 売 し た の が き っ か け で 、 ハ

イ ビ ジ ョ ン の 将 来 に 着 目 し た 日 本 ビ ク タ ー 、 ソ ニ ー 、 キ ヤ ノ ン 、 シ ャ ー プ の 4

社 が 相 談し て 2003年9月 30日 に規 格 が発 表 さ れま し た。 Ｄ Ｖテ ー プを 使 い 、

こ の テ ープ に ＤＶ 方 式よ り ６倍 も 画素 数の 多い ハイビ ジョ ンの 映像 信号 を記 録

す る た めに Ｍ ＰＥ Ｇ －２ （ エム ペ グ・ ツー ）と いう圧 縮方 式を 使っ てい ます 。

ＨＤＶ規格にはHDV 1080i とHDV 720pの2つの流れがあります。

【HDV 1080i 方式】

HDV 1080i方 式 で は 、 基 本 的 に 1440× 1080画 素 、 Ｎ Ｔ Ｓ Ｃ 方 式 の 場 合

秒 間 59.94フ ィ ー ル ド の イ ン タ ー レ ー ス 映 像 を 約 25Mbpsの MPEG-2ビ デ オ

で 圧 縮 し 、 記 録 し ま す 。 音 声 は 、 基 本 的 に サ ン プ リ ン グ 周 波 数 48kHz、 16ビ

ットステレオオーディオを、384kbpsのビットレートでMPEG-1 Audio

Layer-2として圧縮、記録しています。

【HDV 720p方式】

HDV 720p方 式で は 、1280× 720画素 、 Ｎ ＴＳ Ｃ 方式 の 場合 秒 間30ま た

ＡＶＣメモ
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は 60フ レ ー ム の プ ロ グ レ ッ シ ブ 映 像 を 約 19Mbpsの MPEG-2ビ デ オ で 圧 縮 、

記 録 し ま す 。 音 声 は 、 サ ン プ リ ン グ 周 波 数 48kHz、 16ビ ッ ト ス テ レ オ オ ー デ

ィ オ を 、 384kbpsの ビ ッ ト レ ー ト で MPEG-1 Audio Layer-2と し て 圧 縮 、

記録しています。

規 格 策 定 前 に 最 初 に 発 売 さ れ た ビ ク タ ー の GR-HD1は 720ｐ 方 式 で し た 。

規 格 策 定の 過 程で 恐 らく ソ ニー が １０ ８０ ｉを 加える よう に主 張し たも のと 思

われます。

ご 承 知の よ うに 同 じ１ 秒 間３ ０ フレ ーム （１ 秒間に ３０ 枚の 画像 を記 録・ 再

生 す る こと ） の映 像 でも イ ンタ ー レー スの 場合 は動き が滑 らか であ り、 プロ グ

レ ッ シ ブは 動 きが ぎ こち な くな り ます が、 動か ないも のを 撮影 した とき はプ ロ

グ レ ッ シブ の 方が き れい に 見え ま す。 特に １秒 間６０ フレ ーム のプ ログ レッ シ

ブ の 絵 はき れ いさ と 動き の 滑ら か さを 両立 でき るもの であ ろう と思 いま す。 し

か し こ の モ ー ド を 得 る た め に 720ｐ 方 式 の 画 素 数 は 1280× 720画 素 に 押 さ

え な く て は な り ま せ ん で し た 。 一 方 １ ０ ８ ０ ｉ 方 式 は 1440× 1080画 素 と 、

よ り 多 い画 素 数が 得 られ ま す。 こ の辺 にソ ニー とビク ター の映 像に 対す るこ だ

わりの重点の違いが見られて興味深いところです。

な お 、規 格 は４ 社 で策 定 しま し たが 、シ ャー プはつ いに 製品 を出 して いま せ

ん 。 そ して ソ ニー 、 キャ ノ ン、 ビ クタ ーは それ ぞれ最 初は 民生 用の 小型 のカ メ

ラ を 出 して い ます が 、そ の 後、 業 務用 途と して ＨＤＶ が使 われ 出す とと もに 民

生 用 の ＨＤ Ｖ カメ ラ は減 っ てい き 、今 、民 生用 ハイビ ジョ ンカ メラ は最 上級 品

を除いてＡＶＣＨＤへとほぼ完全に移行してしまいました。

Ｈ Ｄ Ｖは テ ープ を 使う の で、 テ ープ のキ ズや 製造上 のむ らな どで エラ ーが 起

こ り や すく 、 ＤＶ 用 より キ メの 細 かな 高価 なテ ープを 使わ ない とブ ロッ クノ イ

ズなどが出るので細心の注意が必要です。

Ｈ Ｄ Ｖ規 格 はハ イ ビジ ョ ンを 目 指し て開 発さ れまし たが 、Ｄ Ｖ規 格を 最大 限

活 用 す るよ う にし て 開発 さ れ、 テ ープ もＤ Ｖテ ープを 使っ て１ 時間 の録 画を 目

指 し た た め フ ル ハ イ ビ ジ ョ ン （ 1920× 1080画 素 ） の デ ー タ は 入 れ ら れ ま せ

ん で し た 。 パ ナ ソ ニ ッ ク は こ の 限 界 を 悟 っ た の か 4社 の Ｈ Ｄ Ｖ の 話 し 合 い 自 体

に 参 加 せず 、 後に ソ ニー と 組ん で フル ハイ ビジ ョンが 可能 なＡ ＶＣ ＨＤ 規格 を

作ったのも面白いところです。

Ｈ Ｄ Ｖ規 格 のカ メ ラは 上 級ア マ チュ アの 間に 浸透し まし たが 、そ の後 ＡＶ Ｃ

Ｈ Ｄ 規 格の カ メラ が 出て き たの で 徐々 にそ ちら へ移行 しつ つあ りま す。 ただ 、

Ｈ Ｄ Ｖ に比 べ てＡ Ｖ ＣＨ Ｄ の映 像 デー タは さら に圧縮 率が 高く 、編 集処 理す る

に は 強 力な Ｃ ＰＵ を 持つ パ ソコ ン を使 って もま だ追い つか ない 点が あり 、初 心

者 層 へ の普 及 には 今 後の 編 集ソ フ トウ エア とＣ ＰＵの 進歩 が待 たれ ます 。 ■


